

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 15 DE MAYO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

TANQUES ISRAELÍES ENTRAN EN RAFAH MUJERES Y NIÑOS, 60% DE MUERTOS EN GAZA
La Organización Mundial de la Salud (OMS) dijo que los muertos palestinos en la guerra de Gaza son más de 35 mil y no la mitad como sostiene ahora Israel; de estas víctimas unas 24 mil han sido completamente identificadas, mientras que otras 11 mil están en proceso de serlo, revelaron autoridades. **Pág. 20**



FUERON 12 MIL EL AÑO PASADO SE ROMPIÓ RÉCORD DE DESAPARECIDOS
El Instituto para la Economía y La Paz (IEP) presentó ayer el Índice de Paz México (IPM) en el que destacó que durante 2023 se registraron récords históricos en varios delitos, como en desapariciones, que sumaron 12 mil, así como en violencia sexual y familiar. **Pág. 14**

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2024 | AÑO LX | NO. 21497 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

MAPEAN PUNTOS CRÍTICOS DE TRABAJO INFANTIL

Identifican a 471 niños en calles de BC: DIF

ANOREA JIMÉNEZ

La dependencia presentó el protocolo de atención con las zonas donde se han detectado

En poco menos de un año, el Sistema DIF Estatal ha detectado a 471 niños trabajando en las calles de Baja California, 198 fueron identificados en Mexicali, confirmó la directora de la institución.

Luz María Ríos Alvarado indicó que a partir de junio de 2023 se implementó el protocolo de atención para los menores en esta situación, el cual incluye la intervención directa con los niños y las familias.

198

menores esta condición se ubicaron en Mexicali

Según datos proporcionados por la funcionaria, en este periodo se han realizado 220 recorridos en diversos cruces y zonas del es-

tado para identificar los puntos donde se encuentran laborando los menores.

“En cada uno de los recorridos podemos encontrar diferentes nacionalidades”, dijo la funcionaria estatal. Durante la presentación del protocolo, se dio a conocer un mapeo de Mexicali, en donde se localizaron los casos de trabajo infantil. **Pág. 4**



ESPERAN MÁS SOLICITUDES Cubren demanda de refris a escuelas

El secretario de Educación estatal indicó que detectaron un déficit de 700 aparatos en al menos 170 planteles revisados. **Pág. 5**

CASO EL RELAJO Desiste sobre testigo en desaparición FGE

La semana pasada se planeó presentarlo con el uso de la fuerza, pero por temor a represalias del testigo decidieron no hacerlo. **Pág. 7**

A BALAZOS Asesinan a mando policial en Tijuana

El ataque se registró en la colonia Villa del Real; al llegar agentes se percatan que la víctima era el jefe asignado a la Zona Centro. **Policia**

SE UNEN POR PARÍS

Las gimnastas bajacalifornianas Alexa Moreno y Natalia Escalera entrenarán juntas durante un par de días en el Centro de Gimnasia de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) para prepararse rumbo a los Juegos Olímpicos de París 2024. **Deportes**



JEAN CARLOS

El mejor regalo para el

Día de las madres

PROCONSA

+ Paquetes pisos

PROMOCIONES VÁLIDAS DEL 1RO AL 31 DE MAYO 2024



¡Cambia con tarjeta a cualquier compra mexicana!

LA CRÓNICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Miércoles 15 DE MAYO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,126 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS

2 | MEXICALI | 14 DE MAYO 2024



**PRESENTA MARINA PLAN
CONTRA EXPLOTACIÓN INFANTIL**

7 | MEXICALI



**LOS ALUMNOS SE VUELVEN
FAMILIA: MAESTRA**

FELIZ
DÍA DEL
MAESTRO
15 DE MAYO



super básicos

Mango Tommy
\$22.90
KILO

Visítanos el miércoles
15 de mayo de 2024

DEPORTES



**CHIVAS Y AMÉRICA
DISPUTAN LA IDA DE 'SEMIS'**

1

1 | ESPECTÁCULOS



**DARÁ VIDA
A SPIDER-MAN NOIR**

DETECTA DIF 471 NIÑOS TRABAJANDO EN CALLES DE BC

De todos los casos de menores que laboran en las calles de Baja California, 198 son detectados en Mexicali, dijo la directora del DIF en el Estado.

2 | MEXICALI



16861 557 4801

WHATSAPP
16861 113 8454

TWITTER
LACRONICACOM

FACEBOOK
LACRONICACOM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOELACRONICA

TIKTOK
LACRONICACOM

Papel
Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 11,855 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJU ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

ESTO

LIGA MX
IRÁN CON TODO

Javier Zubly Ledesma manda a Chivas las claves para superar al América en las semifinales del torneo: corazón, inteligencia y una buena estrategia.

ORIGEN CHINO
iden pone barreras
vehículos eléctricos

Los nuevos aranceles afectarán a 18 mil millones de dólares en productos importados de ese país como acero, aluminio y semiconductores. [Finanzas](#)

LECCIONES 2024
engo el voto de los
jóvenes: Peiro del Río

La ciudadanía no me conoce, no he estado en la función pública ni he participado entre partidos, expresó el candidato del PRD a la alcaldía. [Pág. 6](#)



TAMBIÉN PREOCUPAN POSIBLES FALLAS DE ENERGÍA

Industria, lista ante eventuales tandeos

ADELINA DAYEBI PAZOS

Compañías que buscan contar con plantas tratadoras sufren trabas burocráticas: Index

La industria de la región no descarta suspensiones del servicio de agua potable en el verano, y por eso se está preparando, mencionó Pedro Montejó Peterson, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y

Manufacturera de Exportación Zona Costa (Index).

“Definitivamente es una posibilidad ante la situación que estamos viviendo hoy, pero cada una de las empresas y los parques industriales están actuando de la

manera necesaria para tener las reservas necesarias y no llegar a los tandeos”, declaró.

Montejó señaló que hasta el momento los “cortes de agua” en algunas colonias de la ciudad de Tijuana no han impactado a los parques industriales, además la mayoría de las empresas cuentan con reservas de agua.

“Esperemos que así se mantengan, porque si no sería una

muy mala señal a la inversión extranjera”, mencionó.

Comentó que a nivel nacional ha habido un par de reportes sobre recortes de agua, pero este no ha sido el caso de la Zona Costa.

“La gran mayoría de la industria en Baja California no requiere de altas cantidades de agua”, y en algunos casos no es necesaria para los procesos de producción, añadió Pedro Montejó. [Pág. 4](#)



Encuentran más restos en fosa clandestina

Hasta este martes habían sido localizadas 10 osamentas y dos cráneos, después de dos días de trabajo de campo por parte de activistas, indicó Bárbara Martínez, encargada del colectivo “Buscando a Tolano”. [Pág. 7](#)

Cuida tu entorno, haz tu **DENUNCIA ECOLÓGICA**

¡LLENA EL FORMULARIO EN LÍNEA!

¿Qué puedo denunciar?

- tiraderos clandestinos.
- maltrato animal.
- quema de basura.
- entre otros.
- tala de árboles.



WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Miércoles 15 DE MAYO DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,180 | AÑO 25

01 | DEPORTES



BUSCAN REVANCHA

04 | TIJUANA

RECIBE APOYO PARA CIRUGIA DE SU HIJO



AUMENTA 12.8% COSTO DE CASAS EN LA REGION

La variación en el tipo de cambio del dólar y el alza en los insumos son los principales factores del incremento de las viviendas en Tijuana, Rosarito y Tecate, señala AMPI.

02 | TIJUANA

04 | TIJUANA

MEXICALI



MARINA: ACTÚA BC CONTRA EXPLOTACIÓN INFANTIL



07 | TIJUANA

DOCENTES IMPARTEN VALORES Y CONOCIMIENTOS

Que Barato Ahhh!

El Florido Abarrotes y Carnes



New york de res **\$189⁹⁰ kg**



Manzana roja **\$18⁹⁰ kg**

SERVICIO A DOMICILIO

WhatsApp o Llamada
(664) 724 3369
(664) 386 9475

ENVÍO GRATIS EN LA COMPRA DE \$499MI
VÁLIDO AL 30 DE JUNIO DE 2024

VIGENCIA HASTA DIÉNES 20 DE MAYO 2024 O HASTA AGOTAR EXISTENCIAS



16641 632 9900 LEVANTAMIENTO DE FONDO LOCAL 664 486 4991 FRONTERRAINFO X @FRONTERRAINFO F FACEBOOK FRONTERRAINFO I INSTAGRAM FRONTERRAINFO Y YOUTUBE FRONTERRATV TIK TOK FRONTERRAINFO Pagar Recibir

TJEBBC

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

A LA ESPERA...

El candidato a la alcaldía de Tijuana por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, ISMAEL BURGUEÑO RUIZ, señaló que está a la espera de que el Instituto Estatal Electoral (IEEBC) revise la documentación que confirmaría que no es deudor alimentario. “Ya entregué todo lo que tenía que entregar, es cuestión de que el IEEBC determine, cuando así lo quiera sesionar y acabemos con ese tema”, expresó. En atención a medios posterior a su participación en el Grupo 21 el pasado lunes, rechazó que este asunto vaya a significar el retiro permanente de su candidatura. Por otro lado afirmó que se opondría a que algún aspirante a algún puesto de elección popular no cumpla con sus obligaciones familiares.

“Yo soy el primero en decir que jamás permitiría que alguien se lanzara siendo moroso, por eso estoy tranquilo, esperemos que las autoridades hagan lo propio. Yo nunca he dejado de ser candidato, he seguido en campaña porque nunca revocaron la candidatura”, reiteró. Por último, evitó opinar si algún partido político o personaje en particular haya estado detrás de esta revisión a su candidatura. Mientras tanto, el IEEBC al ser cuestionado sobre los avances del caso, informó que aún están dentro del plazo que marcó el **Tribunal Estatal Electoral**, por lo a más tardar el viernes, antes de que se cumpla el tiempo límite, se resolvería.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-nos-reimos-11920828.html>

POLÍTICA ELECTORAL

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

PERIODISMONEGRO.

“BURGUEÑO YA LE DIO ‘LA VUELTA A LA PÁGINA’ A LA GUERRA SUCIA DESDE PALACIO MUNICIPAL”

Tijuana. – El candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Baja California Ismael Burgueño Ruiz, dijo que le dará ‘la vuelta a la página’ en referencia a las acusaciones de una guerra sucia en su contra desde Palacio Municipal

<https://pontonorte.info/2024/05/14/burgueno-ya-le-dio-vuelta-a-la-pagina-a-la-guerra-sucia-desde-palacio-municipal/>

FRONTERA.

“HAREMOS QUE EN TIJUANA BRILLE EL ARTE Y LA CULTURA”: ISMAEL BURGUEÑO

Tijuana, B.C.- Voy a ser el alcalde que más apoye el arte y la cultura y haremos que brille en Tijuana como nunca antes, aseguró el candidato de la coalición “Sigamos Haciendo Historia en Baja California”, Ismael Burgueño Ruiz.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/15/haremos-que-en-tijuana-brille-el-arte-y-la-cultura-ismael-burgueno/>

PERIODISMONEGRO.

“NORMA BUSTAMANTE LLAMA A EMPRESARIOS A POTENCIAR JUNTOS EL DESARROLLO DE MEXICALI”

MEXICALI.- Trabajar en unidad para impulsar la economía de la capital de Baja California, fue el mensaje que compartió Norma Bustamante, candidata a la presidencia de Mexicali por el Partido MORENA durante una reunión con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

<https://www.periodismonegro.mx/2024/05/15/norma-bustamante-llama-a-empresarios-a-potenciar-juntos-el-desarrollo-de-mexicali/>

PUNTO NORTE.

“JORGE RAMOS ‘LE SACA’ AL DEBATE, PERO CUANDO ESTABA EN EL PAN SE BURLABA DE QUIENES TENÍAN MIEDO A DEBATIR”

Tijuana. – Lejos quedaron los días en los que el ex panista Jorge Ramos Hernández alardeaba de cumplir con su deber cívico para participar en los debates entre candidatos a cargos de elección popular y se burlaba de quienes tenían miedo a debatir con él

<https://pontonorte.info/2024/05/14/jorge-ramos-le-saca-a-debate-pero-cuando-estaba-en-el-pan-se-burlaba-de-quienes-tenian-miedo-a-debatir-video/>

UNIRADIO INFORMA.

“ELIGIO VALENCIA, AUSENTE EN EL DEBATE DEL IEE”

Arleth López, candidata del Partido Acción Nacional (PAN) y Eduardo de la Peña Sánchez del Partido de la Revolución Democrática (PRD), por el distrito 9, recriminaron la ausencia de Eligio Valencia, aspirante de Morena ante la impugnación por su doble nacionalidad supuestamente irregular, durante el debate celebrado por el Instituto Estatal Electoral (IEE) la tarde este martes 14 de mayo.

<https://zetatijuana.com/2024/05/eligio-valencia-ausente-en-el-debate-del-iee/>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL ECONOMISTA.

“XÓCHITL GÁLVEZ IGNORA EL LLAMADO DEL INE”

"Que no le diga a la narcocandidata, ¿qué?", respondió Xóchitl Gálvez entre risas. En entrevista colectiva en Pánuco, Veracruz, la pregunta fue sobre si habrá de respetar la petición del Instituto Nacional Electoral (INE) de dejar de llamar así a su contendiente de Morena, PT y PVEM a la Presidencia de la República.

<https://www.economista.com.mx/politica/Xochitl-Galvez-ignora-el-llamado-del-INE-20240514-0052.html>

LA JORNADA.

“CONTIENDA FINAL POR LA PRESIDENCIA ES SOLO ENTRE MUJERES”: GÁLVEZ

Ciudad de México. La contienda final por la presidencia del país sólo es entre dos mujeres, afirmó la candidata presidencial por la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), Xóchitl Gálvez, quien también planteó un salario base de 20 mil pesos para los maestros.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/05/15/politica/contienda-final-por-la-presidencia-es-solo-entre-mujeres-galvez-1736>

ANIMAL POLÍTICO.

“EMPRESARIOS DE JALISCO PIDEN SEGURIDAD A SHEINBAUM; ELLA EVITA DEBATE Y OFRECE QUE LA GUARDIA NACIONAL CUIDE LAS CARRETERAS

Claudia Sheinbaum compartió con unos 500 empresarios jaliscienses su proyecto de gobierno y ante la solicitud de reforzar la seguridad en las vías de comunicación -sin conceder ni entrar en debate- ofreció fortalecer a la Guardia Nacional y crear una unidad especial para el cuidado permanente de las carreteras del país.

<https://animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/empresarios-jalisco-seguridad-sheinbaum-carreteras-guardia-nacional>

EL UNIVERSAL.

“DEL ORTO LADO YA RECONOCIERON SU DERROTA: SHEINBAUM ANTE LOS RETOS DE DECLINACIÓN ENTRE SUS CONTRINCANTES”

g Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco.- Ante los retos de declinación que se han hecho los partidos de oposición para derrotar a Morena, la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, consideró que ya "reconocieron su derrota", y pese a ello llevan un alto reconocimiento del pueblo mexicano para ganar el 2 de junio.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/del-otro-lado-ya-reconocieron-su-derrota-sheinbaum-ante-los-retos-de-declinacion-entre-sus-contrincantes/>

EL UNIVERSAL.

“AMLO DICE QUE CONFÍA MÁS EN ‘EL PUEBLO DE MÉXICO’ QUE, EN EL TEPJF, PREVIO A LA JORNADA ELECTORAL”

A 18 días de la elección federal, el presidente Andrés Manuel López Obrador expresó su confianza en la ciudadanía y la fuerza de la opinión pública, más que en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) porque no se puede cometer una arbitrariedad.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-dice-que-confia-mas-en-el-pueblo-de-mexico-que-en-el-tepjf-previo-a-la-jornada-electoral/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ABANDONAN A 25 PERROS A LAS AFUERAS DEL MILY”

Un total de 25 perros han sido abandonados en los alrededores del albergue Mily, que arrancó operaciones apenas en febrero de este año, reconoció el encargado de despacho de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, Rodolfo Gilbert Fonseca.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/abandonan-a-25-perros-a-las-afueras-del-mily-11919102.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DETECTAN A 471 NIÑOS TRABAJANDO EN CALLES DE BC”

En poco menos de un año, el Sistema DIF Estatal ha detectado a 471 niños trabajando en las calles de Baja California, de los cuales 198 fueron identificados en Mexicali, confirmó la directora de la institución, Luz María Ríos Alvarado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/detectan-198-ninos-laborando-en-calles-de-mexicali-11916317.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“FALLA DE TRANSFORMADOR CAUSÓ APAGÓN EN MEXICALI”

Fue la falla de un transformador la que ocasionó el apagón que se presentó el día de ayer en varias colonias de Mexicali, informó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. Indicó que desde ayer se comunicó con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), quien confirmó la falla, negando que la suspensión del servicio se debiera al calor o a la falta de energía.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/falla-de-transformador-causo-apagon-en-mexicali-11916380.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“TRABAJOS DE REPARACIÓN AFECTA SERVICIO DE AGUA EN 28 COLONIAS DE TIJUANA Y ROSARITO”

Mediante un comunicado a través de redes sociales, la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt) indica que derivado de trabajos emergentes en la Planta de Bombeo número 7 durante este miércoles, podría presentarse baja presión o intermitencia en el servicio de agua en 9 colonias del Distrito Reforma en Tijuana, así como otras 19 en el Distrito Rosarito.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/trabajos-de-reparacion-afecta-servicio-de-agua-en-28-colonias-de-tijuana-y-rosarito-11921954.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

“CONCLUYE MONTAJE DE TRABES EN PUENTE DEL NODO VIAL EL SAUZAL”

Ensenada, BC.- La colocación de trabes de concreto en la zona del nuevo puente del Nudo Vial El Sauzal quedó concluida por parte de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenamiento Territorial (Sidurt).

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/05/14/concluye-montaje-de-trabes-en-puente-del-nodo-vial-el-sauzal/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“REALIZARÁN EL FASHION FEST DE LIVERPOOL EN EL CENTRO HISTÓRICO DE MEXICALI”

Mexicali, Baja California.-Realizarán el Fashion Fest “En la moda no hay reglas” de Liverpool en el Centro Histórico de Mexicali, siendo la primera vez que se realiza fuera de las instalaciones de la tienda departamental.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/05/15/realizaran-el-fashion-fest-de-liverpool-en-el-centro-historico-de-mexicali/>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“CALIFICA COMISIÓN DE FISCALIZACIÓN DE DICTÁMENES DE LA CUENTA PÚBLICA 2022”

Mexicali. La Comisión de Fiscalización del Gasto Público llevó a cabo su Séptima Sesión Ordinaria para realizar la presentación y análisis de diversos Informes Individuales de Auditoría de diversas cuentas públicas correspondientes al ejercicio fiscal 2022.

La diputada presidenta de dicha Comisión cedió el uso de la voz al Auditor Superior del Estado (ASEBC), para la presentación de los proyectos de dictamen de las Cuentas Públicas de los entes fiscalizados.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/califica-comision-de-fiscalizacion-dictamenes-de-la-cuenta-publica-2022/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

EL SOL DE TIJUANA.

“PREVÉN QUE NO HABRÁ PROBLEMAS DE CORTES DE ELECTRICIDAD EN BAJA CALIFORNIA”

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) prevé que no habrá cortes de energía eléctrica en el estado como ha sucedido en ciudades del interior del país, de acuerdo con Kurt Honold Morales, titular de la Secretaría de Economía e Innovación de Baja California.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/preven-que-no-habra-problemas-de-cortes-de-electricidad-en-baja-california-11920011.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“INDUSTRIA DE TIJUANA SE PREPARA ANTE POSIBLES CORTES AL SERVICIO DE AGUA POTABLE DURANTE EL VERANO”

La industria de la región no descarta suspensiones del servicio de agua potable en el verano, y por eso se está preparando, mencionó Pedro Montejo Peterson, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación Zona Costa (Index).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/industria-en-tijuana-no-descarta-cortes-de-agua-en-el-verano-y-se-prepara-con-reservas-11916731.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“INDUSTRIA DE TIJUANA PIDE RETIRAR CANDADOS PARA GENERAR ENERGÍA PROPIA”

La falta de conexión de Baja California con la red nacional de electricidad, favoreció recientemente a la entidad ante los apagones registrados en otros estados, sin embargo, el sector industrial no descarta la falta de energía eléctrica en el verano que se avecina.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/industria-de-tijuana-pide-retirar-candados-que-limitan-generacion-de-energia-propia-11917299.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EXIGEN TRIGUEROS APOYO ESTATAL”

Integrantes de la organización Producción y Progreso de Baja California acudieron este martes al Poder Ejecutivo Estatal de Baja California para sostener una reunión con las autoridades del estado, con el fin de exigir su apoyo en las negociaciones con las empresas que les comprarán el trigo que produjeron este año.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/exigen-trigueros-apoyo-estatal-11919366.html>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTADO PROMETE FINIQUITAR A JUBILADOS DE COBACH BC DE 2023, EN OCTUBRE”

El Gobierno del Estado de Baja California se comprometió a finiquitar la deuda con los jubilados del Colegio de Bachilleres (CobachBC) del 2023, pero hasta octubre, indicó el Secretario de Educación, Gerardo Solís Benavides.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/estado-promete-finiquitar-a-jubilados-de-cobachbc-de-2023-en-octubre-11919274.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“FALTA DE APOYO EN SECTOR EDUCATIVO Y MEJORES CONDICIONES DE TRABAJO A DOCENTES”

En el marco del Día del Maestro este 15 de mayo, Ana María Gómez Navarrete, docente desde hace 16 años, recordó por qué disfruta su trabajo y las satisfacciones que esto ha traído para ella, pero también de la situación actual que enfrentan los maestros en el país.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/falta-apoyo-en-sector-educativo-y-mejores-condiciones-de-trabajo-a-docentes-11920630.html>

SALUD

LA CRÓNICA.

“DESCARTAN CASOS POR SOBREDOSIS DE XILACINA EN EL ESTADO”

Mexicali, Baja California.-A la fecha, la Secretaría de Salud en el Estado, descarta la detección de algún caso por sobredosis de xilacina, un potente sedante de uso veterinario que es utilizado para mezclarlo con otras sustancias como la heroína y fentanilo.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/05/14/descartan-casos-por-sobredosis-de-xilacina-en-el-estado/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“ACUSAN A MORENA DE ‘TUMBAR’ PROPAGANDA POLÍTICA”

- LAS ‘GUERRAS SUCIAS’ TAMBIÉN SE VIVENE EN LAS CALLES

TIJUANA BC 14 DE MAYO DE 2024 (AFN).- Los encarnizados enfrentamientos que estamos viendo entre algunos de los actores políticos que participan dentro del actual proceso electoral, también se ha trasladado hacia las calles y en ocasiones, con fuertes encuentros verbales o con prácticas nada éticas, que tienen que ver con la destrucción de propaganda de los candidatos.

Esto ha sido prácticamente desde el primer día y ocurre, ya que no obstante ser (teóricamente) la ciudad muy grande y contar con miles de colonias, los candidatos y sus promotores ya tienen de antemano diseñadas sus rutas y van, particularmente, por grupos ya cautivos, electoralmente.

En días anteriores comentábamos acerca de la propaganda que les estaban destruyendo a candidatos del Partido del Trabajo, sin embargo, a partir de ahí, recibimos mensajes de otros aspirantes que también han enfrentado esta situación.

Y lo más curioso del caso, es que quienes acusan, coinciden en señalar principalmente a brigadistas de Morena, no obstante que es el partido más fuerte, según los comentarios de especialistas, además de contar con toda la fuerza del aparato gubernamental y de recursos económicos.

Pero Morena tampoco se ha ido ileso, ya que si bien, no han reportado (por lo menos públicamente) estar sufriendo de esta misma situación de la que acusan otros partidos, sí han tenido que enfrentar (como en el caso de la diputada Julia Andrea González Quiroz) la embestida verbal que le hizo en un encuentro, el ex gobernador Jaime Bonilla Valdez, al que, por cierto, otros candidatos le están dando la vuelta porque temen encontrarlo.

De la misma forma, Morena ha tenido que enfrentar las acusaciones y señalamientos que, los partidos, pero con mayor énfasis el Del Trabajo les hace ante los ciudadanos, a quienes les advierten, no solamente que (en su punto de vista), ya no representan a la cuarta transformación, sino que, además, han permitido el acceso de personajes a los que señalan como responsables de los problemas que enfrentan la entidad y el país, y a los que definen como "del pasado".

https://afntijuana.info/afn_politico/150841_acusan_a_morena_de_tumbar_propaganda_politica